

Fecha: 31-01-2026

Medio: Maule Hoy

Supl.: Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Impulsan propuestas para mejorar la atención odontológica de personas mayores

Pág. : 2
Cm2: 698,1
VPE: \$ 0Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:Sin Datos
Sin Datos
 No Definida

Impulsan propuestas para mejorar la atención odontológica de personas mayores

La directora nacional de Senama visitó la Facultad de Odontología de la Universidad de Talca para cerrar el trabajo anual de la Mesa Intersectorial de Salud Bucal y Envejecimiento, con el fin de crear políticas públicas en la materia.

Con la presentación de los resultados obtenidos por los tres grupos estratégicos que abordaron desafíos y propuestas relacionadas con la atención domiciliaria, hospitalaria y cuidados paliativos de las personas mayores, se realizó la jornada de cierre del trabajo 2025-2026 de la Mesa Intersectorial de Salud Bucal y Envejecimiento, actividad realizada en la Facultad de Odontología de la Universidad de Talca.

En dicha instancia participan el Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama), el Ministerio de Salud, el Centro Interuniversitario de Envejecimiento Saludable (CIES) -que reúne a 18 universidades del Estado-, la Sociedad de Geriatría y Gerontología de Chile, la Sociedad de Odontogeriatría de Chile y la citada casa de estudios, que ha tenido un rol clave gracias a la conformación de equipos especializados y a su liderazgo histórico en odontogeriatría.

Durante la jornada, la directora nacional de Senama, Claudia Asmad Palomo, destacó la relevancia del trabajo colaborativo sostenido por la Mesa en

los últimos años.

"Estamos muy orgullosos del trabajo colaborativo que se ha construido desde 2021, donde distintos actores, MINSAL, y especialmente la Universidad de Talca, a través de la decana Soraya León Araya, impulsora de la especialidad de odontogeriatría, han contribuido a fortalecer la salud y calidad de vida de las personas mayores. Crear espacios de trabajo conjunto, que permitan mirarlas integralmente y trabajar con ellas, es fundamental para desarrollar políticas públicas significativas", expresó.

Asimismo, afirmó que el avance en los ejes domiciliario, hospitalario y paliativo es relevante para un país que envejece aceleradamente. "Un 22% de las personas mayores requiere apoyos adicionales para vivir con dignidad, y para

ello necesitamos un trabajo intersectorial robusto".

La autoridad también enfatizó la relevancia de cerrar un nuevo ciclo, en especial en el contexto de la aprobación de la nueva legislación en materia de envejecimiento. "Cerramos el trabajo 2025 en un contexto clave: la aprobación de la Ley de Envejecimiento Digno, Activo y Saludable. Y tras la creación de la especialidad de Odontogeriatría, nuestra labor ha sido proyectar la incorporación de este nuevo especialista al sistema público, a través de los grupos de trabajo que hoy presentaron sus propuestas".

En este contexto, Asmad puso énfasis en los desafíos hacia los próximos años. "El mayor desafío ahora es integrar estos tres ejes en las nuevas leyes recientemente aprobadas, como el Sistema Nacional

de Apoyos y Cuidados y la Ley Integral de Envejecimiento Digno, Activo y Saludable. Nuestro objetivo, como Senama y como institucionalidad en general, junto a la Universidad de Talca y a quienes integran estas mesas, es transformar este trabajo en políticas públicas concretas que lleguen directamente a las personas mayores y mejoren su calidad de vida", mencionó.

Finalmente, la decana León reafirmó el compromiso de la UTalca con el liderazgo nacional en esta disciplina. "Para la Universidad de Talca es fundamental seguir siendo la casa donde comience y termine cada ciclo de esta mesa. La odontogeriatría nació en Chile desde esta institución, y seguiremos liderando con un compromiso público que trasciende administraciones", afirmó.

